



2021年 7月21日

すみれ通信 わくわくハッピー保育

2021.8.2 No.46

事前の話し合い

6月下旬から「わくわくハッピー保育」に向けて話し合いが始まりました。「すみれさんみんなでどんなことをしたい?」という話から「みんなで公園に行きたい!」との声が…そこで一人ひとりおうちの人と相談したり、友だちと考えたり、自分で考えたりして、後日発表してもらいました。きちんと一人ひとりが考えてきていて発表することができ、10ヶ所近くの公園が出ました。距離はどのくらいかな?何で行けるかな?広いかな?と全員で話し合い、その中で「清水公園」に決まりました。事前に保育者で下見に行き、写真を撮りスライドショーのようにしてみんなで視聴し様子を知ると、「この滑り台楽しそう!」「これで遊びたい!」「馬に餌をあげられるのかな?」など思いが膨らんできました。



チーム活動

- ① 普段のグループやコースではなく色々な友だちと行けると良いよねということでチーム作り…コースごとに分かれ①～⑤の中で好きな数字を選び5チームが出来上がりました。→「名前が欲しい!」ということで、チームで話し合いチーム名が決定!
チーム名: ひまわり・うさぎ・ほし・かいがら・ちゅーりっぷ
- ② ポニー広場の地図を見て限られた時間の中で遊ぶ場所や遊ぶ順番を話し合い!友だちの意見を聞いて譲ってあげる姿がありました。
- ③ ポニー広場には馬やヤギ、モルモット等たくさん動物がいることを知った子どもたちの方から「餌をあげてみたい!」との声が!チームでどのタイミングで餌をあげるか話し合いました。
- ④ チームごとにメモ作り!メモには今まで決めたこと(チーム名・絵・名前・遊ぶ順番・餌をあげる順番)が当日に見て分かるように協力して作っていきました。
- ⑤ スタンプラリーのペア決め!文字を読むのが得意な子・練習中の子をチームで話し合い当日にスムーズにスタートできるようにしていきました。



いよいよわくわくハッピー保育当日…

朝からどの子ども楽しみにしていたこともあり、「先生もう出発する?」と時間を見ながら集まってきました。忘れ物がないかみんなで確認し、バスに乗り出発です!バスの中でも「もう着くかな…」とわくわく…野田橋の渋滞もなく15分で到着しました。

清水公園ポニー牧場へ!

バスを降りるとリーダーさんを先頭にポニー牧場に向かいました。入口の所で「お願いします。」と自分から挨拶する姿が見られとても嬉しかったです。日陰にシートを敷いてまずはお茶タイム…「写真で見た遊具だね、楽しみだね～」と目をキラキラさせていました。お茶タイムの後は、チームでの活動です!事前にみんなで決めたことが書いてあるメモをリーダーさんが持ち、もう一度みんなで確認です。最初に動物にエサをあげてから遊具で遊ぶチーム、遊具で遊んでから最後にエサをあげるチームと事前の話し合いで決めてありました。早速エサをあげるチームは人参スティックが入っているコップを持って、うさぎ・モルモット・ヤギ・馬の所へ行きました。朝一ということもあったのか、どの動物も人参をあげるとすぐにモグモグと食べる姿に「すごい力で人参を引っ張って食べた」とびっくりしていました。子どもたちが一番ドキドキしたのは馬のエサあげでした。歯をカチカチし、足をドンドンとする馬を見て「怒っているのかな?」と子どもたちが話していると、清水公園の係の方が「怒ってないよ。早くエサをちょうだいって言っているんだよ。」「人参をフライパンにのせてあげてね」と教えてくださり、ドキドキしながらフライパンを持ち、あげることができました。「馬の顔がすぐ近くで緊張した…食べてくれたね」と動物に親しみをもち優しく関わることを体験できました。ポニー牧場は木々に囲まれ、遊具も日陰になっていきました。子どもたちはポニー牧場の地図を見ながら、チームのみんなで決めた遊具で遊びました。家族で遊びに来ている方もいたのですが、事前の話し合でみんな(他の方)が楽しめるには、走らない・小さい子がいたら遊具を譲ってあげる・声の大きさを考える等みんなで決めたことを意識しながら楽しく体を動かしました。



ランチタイムの後は…

食後少しゆっくりしてからポニー牧場でスタンプラリーを楽しみました。二人組になり、①船のスィフト号②ふくろう③馬のななみさん④うさぎ・モルモットと友だちと相談しながら4つのポイントを回り完成した言葉は「しみずこうえん」でした。こどものもりでもスタンプラリーを楽しんでいましたが、広いポニー牧場でのスタンプラリーも今までの経験を生かしゆっくり回ることができました。その後チームの友だちと午前中遊べなかった遊具を満喫し、ポニー牧場を後にしました。帰りは日陰の芝生に座りおやつタイムを取り、清水公園の中を散策しました。アスレチックの水上コースを見たり、川を泳ぐアメンボを見つけたりしながらお迎えのバスの所に到着です。帰りのバスでは「楽しかったね」「またみんなで行きたいね」と話していましたが、いつの間にかぐっすり眠っていました。



日陰でランチタイム♪

たくさん遊んだ後はお楽しみのお弁当タイム!
チームで分かれ、日陰でゆっくりお母さんの愛情弁当をいただきました。朝早くからのお弁当作りに感謝です。
一度、延期になった日に本堂の前や木陰でグループに分かれてお弁当を食べました。一人用のシートをどう敷いたらカバンや水筒が置けるか、食べ終わった後にシートをたたむことに苦戦していたことが今回は役立ち、自分ですべて行う良い機会にもなりました。これからもこのような機会を持っていかれればと思います。



最後に…

今回、「すみれさんで楽しいことがしたいね」という所から話し合いをたくさん行っていきました。自分の思いを相手にわかるように言葉にして伝えたり、友だちの考えを聞き受け入れたり、みんなで同じ目的に向かって活動する楽しさを体験できました。この経験を2学期にも生かせるようにしていきたいです。